

## Buscan ajustar fallas del TLC (Reforma 25/09/12)

Buscan ajustar fallas del TLC (Reforma 25/09/12) Según universidades, el TPP cubriría algunos vacíos que dejó el pacto de Norteamérica Por Ulises Díaz Cd. de México México (25 septiembre 2012).- El Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en inglés) abarcará materias que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte no tiene siquiera contempladas, de acuerdo con estudios de universidades. Para Estados Unidos, el TPP tendría la función de rellenar vacíos que han ido quedando en su red de acuerdos comerciales, según el estudio "Un acercamiento cuantitativo de la asociación transpacífica y la integración de Asia y el Pacífico", elaborado por el EastWest Center de la Universidad de Hawai. De acuerdo con el análisis, esta nueva negociación incluirá temas de servicios para la industria, derechos de propiedad intelectual, políticas de competencia, estándares de seguridad en el trabajo, comercio electrónico y Pymes, que son temas que o no han sido muy cubiertos en acuerdos anteriores o han sido relegados completamente. Sobre la entrada del País, así como la de Canadá al TPP, la Universidad de Singapur, en el documento "Las negociaciones del TPP: revisión y prospectivas", estima que el motivo de buscar acceder al acuerdo fue más bien no perder las ventajas que iba a adquirir EU con todos los nuevos miembros más allá de buscar las preferencias con el resto de ellos. Según este texto, los dos países consideraron que en algunas áreas como derechos de propiedad intelectual, azúcar o prendas de vestir podían perder posición en el mercado estadounidense si alguno de los nuevos socios conseguía una mejor posición estratégica, por lo cual se optó por mejor buscar entrar. Francisco de Rosenzweig, subsecretario de Comercio Exterior de Economía, explicó que el TPP busca mejorar las condiciones de acceso que tiene México a Estados Unidos puesto que el acuerdo comercial que suscribimos ya ha sido rebasado en ciertas áreas, como reglas de acumulación de origen, donde otras economías ahora tienen mejores preferencias. "Estas preferencias que llevan 18 años en vigor evidentemente se han erosionado con algunas que han dado cuando firmaron otros acuerdos, como con Corea del Sur o Colombia, así que la idea es dar impulso a áreas que ahora son más competitivas y que podemos potenciar mucho más tanto en América del Norte como en Asia Pacífico", señaló el funcionario. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 25 septiembre 2012